

# キャンパスの池で生態系初調査



## 汽水域の生物など10種捕獲



捕獲した生物について高崎教授（左）の解説を聞く学生たち

赤い囲み内が調査した池。左側が旧北上川

キャンパス内の池の生態系を見てみよう。

6月29日、理工学部食環境学科と生物科学学科の学生、学生サークル「生物愛好会」の会員合わせて、生物を初めて調査した。学生たちは高崎みつに取り組んだ。

理工学部教授の指導を受けながら10種類の生物を捕獲。また、池に棲む微生物、水草などの植物を理解するための実験サンプルを採取した。

調査した池は貯水や防護を目的とした深さ1mほどの遊水池で、一部が旧北上川とつながっており、多数の生物が生息している。学生たちは胸長で着用して池に入り、地引き網を用いて捕獲作業を行った。

山形県鶴岡中央高）は「力二やエビなどの内骨格を持たない生物の標本は初めて。完成した標本はオープンキャンパスで高校生に披露したい」と話した。

高崎教授は「キャンパス内に、人の影響を受けずに自然水系どつながらた池があるのは本学ならでは。生物多様性や自然環境の調査に適した場所で、今後も継続して調査し、研究に役立てたい」と話した。

調査の模様は東日本放送の同日夕方のニュース番組で放送された。

## 多様性をテーマに開放講座



### 交流5年

## 米メー・コン大11人来学

### ベル教授が特別講演

社会教育・生涯学習について学ぶ人間学部・杉浦ちなみゼミは、専修大学の嶋根克己人間科学部教授を招き特別講義を6月18日に行なった。

嶋根教授は「大学での学びと社会調査」と題し、これまでの自身の研究、ゼミで取り組んだ東日本大震災の被災地でのフィールドワークの記録を紹介した。また、現在学んでいることや社会調査の経験が、卒業後の人間にとって有意義な時刻となつた。

手代木諭さん（3年次）と話す学生もおり、ゼミ生のほか、人間文

化学科の有志らが受講。講義時間が短く感じた」と話す学生もおり、ゼミ生のほか、人間文

化学科の有志らが受講。講義時間が短く感じた」と話す学生もおり、ゼミ生のほか、人間文